

## La plus grande... (suite de la page 2)

Il faut y ajouter aussi une accumulation de terres boisées improductives constituée depuis des années et que l'Association forestière du Canada évalue au chiffre atterrant de 24 millions d'hectares. De vastes superficies de ces terres incultes se retrouvent dans toutes les provinces. De fait, aucune province ne saurait prétendre que, sur son territoire, la régénération parvient au moins à marcher de pair avec les coupes annuelles...

### Nombreux problèmes à résoudre

Le Canada peut-il se rattraper? Certains éminents conseillers en foresterie le pensent... Comme le dit l'un d'eux dans un récent rapport préparé pour l'Association canadienne des pâtes et papiers: "Un programme plus intensif d'aménagement forestier s'impose si l'on veut créer des débouchés et contrebalancer nos déficits naissants de bois d'oeuvre".

Il serait injuste d'insinuer que les gouvernements ou l'industrie ont fait preuve d'une négligence totale en matière de régénération. Chaque province a ses pépinières et ses programmes de reboisement; les compagnies de produits forestiers s'efforcent d'encourager la régénération par diverses méthodes. Le Canada occupe un rang supérieur parmi les pays du monde dans le domaine des recherches forestières. Le problème n'est pas une question de manque de techniques ni de bonnes intentions. C'est tout simplement que les efforts sont insuffisants.

Nous savons ce qu'il faut faire et nous avons les moyens: fertilisation, aménagement des terrains à l'aide de machines ou du brûlage dirigé, amélioration des essences grâce au choix d'espèces à croissance plus rapide et plus résistantes aux insectes et aux maladies que celles qui poussent naturellement. Mais il faudra une action réfléchie de la part des gouvernements, de l'industrie, et certes du grand public.

*Hebdo Canada* est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

*This publication is also available in English under the title Canada Weekly.*

*Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.*

## Nouvelles brèves

**Un juge de la Cour d'appel du Québec**, M. Julien Chouinard, a été nommé à la Cour suprême du Canada.

**Le maire de Montréal**, M. Jean Drapeau, a effectué une visite d'une semaine à Lyon (France) en septembre; au cours de cette visite un pacte d'amitié a été signé entre les deux villes. Le maire de Montréal était accompagné d'une centaine de Montréalais.

**Un couple** de Colombie-Britannique, M. et Mme Ferandez se voit peu, le mari travaillant le soir et la femme dans la journée. Récemment, ils ont eu l'occasion de se voir un peu plus longtemps lorsque Mme Ferandez se rendant au travail en auto frappa un camion conduit par...son mari. Mari et femme souffrant de contusions multiples ont été hospitalisés ensemble.

**La princesse Anne**, Mme Mark Phillips, effectuera une visite au Canada du 12 au 18 novembre prochain. Son Altesse Royale participera à de nombreuses activités dont celles organisées par la Société canadienne de secours aux enfants. La princesse Anne est la présidente mondiale de la Société de secours aux enfants.

**La direction de l'Archéologie** et de l'Ethnologie du ministère québécois des Affaires culturelles a remis des subventions d'un montant total de \$30 600 à quatre organismes. Les subventions serviront à faire des recherches en milieu Inuit, en archéologie préhistorique et archéologie subaquatique.

**Pour la première fois**, une vingtaine de membres féminins des Forces armées canadiennes feront partie du personnel du Centre de communication militaire d'Alert (Territoires-du-Nord-Ouest), a annoncé récemment le ministre de la Défense nationale. La base d'Alert est située dans l'île Ellesmere, à 830 km du pôle Nord.

**Un Guide pour les personnes** s'occupant de réfugiés vietnamiens a été publié par le Secrétariat d'État. En plus de donner un aperçu sur la société vietnamienne, le guide publie un exemple de "panier à provisions" d'une famille vietnamienne et les mots usuels en vietnamien accompagnés de leur traduction française (ou anglaise).

**La Société pour l'expansion** des exportations (SEE) a conclu un accord financier de US\$3,2 millions avec une société norvégienne, en vue d'appuyer la vente de biens et services canadiens. La vente

porte sur la conversion, en ravitailleurs polyvalents de haute mer, de deux remorqueurs de haute mer pour la manutention des ancres, qui font déjà l'objet d'une commande. La transaction faite avec K/S Normand Tugs A/S, Skudeneshavn, engendrera quelque 200 années-personne au Canada.

**Le premier ministre** du Canada a annoncé le 2 octobre la tenue d'élections partielles, le lundi 19 novembre, dans les circonscriptions de Burin-St-George, à Terre-Neuve, et de Prince-Albert, en Saskatchewan.

**Le chef de l'Opposition** aux Communes, M. Pierre Trudeau a effectué une visite privé en Chine, récemment.

**Un journal de langue française** de San Francisco (Californie), *Le Californien* s'appelle depuis le 21 septembre *Le Journal français d'Amérique*. Le directeur-rédacteur de ce journal est une Canadienne du Québec, Mme Marie Galanti.

**Un député du Crédit social**, représentant la circonscription de Lotbinière (Québec), a quitté son parti pour rejoindre les rangs du Parti progressiste conservateur. Le nombre de députés créditistes au Parlement passe donc de six à cinq.

**Les prestations de la sécurité** de la vieillesse, du Supplément de revenu garanti et de l'allocation au conjoint sont augmentées depuis octobre. La pension de base de la Sécurité de la vieillesse est passée de \$174,82 à \$179,02.

**Un Australien**, Alan Jones, a gagné le deuxième Grand Prix du Canada le 30 septembre à Montréal. Le pilote canadien Gilles Villeneuve a obtenu la deuxième place. Une foule de 65 000 personnes assistait à la course. Tout comme Jones, Clay Regazzoni, qui est arrivé troisième pilotait une voiture Williams.

**M. Arthur Tremblay** a été nommé au Sénat. M. Tremblay a été sous-ministre de l'Éducation puis sous-ministre des Affaires intergouvernementales et il a joué un rôle important lors de la Révolution tranquille au Québec. Il donne, actuellement, un cours sur les relations intergouvernementales à l'École nationale d'administration publique. M. Tremblay, semble-t-il, agira à titre de conseiller du premier ministre du Canada sur diverses questions d'intérêt pour le Québec.

**La cent-cinquantième** transplantation rénale a été effectuée dernièrement à l'Hôtel-Dieu de Québec. Depuis 1973, les médecins de cet hôpital, qui dessert tout l'Est du Québec, ont fait, en moyenne, 30 transplantations rénales par an.